
Niederschrift über die 17. Sitzung des Rates der Gemeinde 

Samern vom 05.08.2024 im Schützenhaus Samern

Teilnehmer:
Marco Beernink, Kerstin van Ferth, Arno Wagner, Gerhard Hatger, Gerald Hesping, Henning Terwey, 
Rolf Barmeyer, Andreas Schepers, Hans Venhaus

I. Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Ratssitzung

 Der Bürgermeister Marco Beernink eröffnet um 19.30Uhr die Sitzung.

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit des Rates

Herr Beernink stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Rates fest.

3. Ergänzung zur Tagesordnung und/oder Feststellung der Tagesordnung

Es liegt keine Ergänzung vor.

4. Amtliche Mitteilungen und Berichte des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten in der 
Gemeinde

Es hat in letzter Zeit ein paar Anfragen hinsichtlich der Grabenräumung gegeben, ob diese so in 
Ordnung sind oder Verstopfungen vorliegen. Hintergrund sind die hohen Wasserstände in den 
Gräben. Dies sind von Weber überprüft und regelmäßig gereinigt worden. Die starken 
Regenfälle derzeitig führen insbesondere im Samerrott und den umliegenden Gräben zu hohen 
Wasserständen. Diese müssen in die Samerrottbecke abfließen und dann in die Vechte. Da auch 
hier die Wasserstände extrem hoch sind, dauert es ein wenig bis das Wasser abfließen kann.

Herr Beernink erzählt, dass er am 09.08.2024 einen Termin mit Herrn Dieter Salewski hat. Dieser
wird ihn über die aktuelle Überarbeitung des Hochwasserschutzplans der Samtgemeinde 
Schüttorf informieren. Diese Informationen sind wichtig für die Gemeinde Samern zur 
Ertüchtigung des Schutzes der Siedlung Am Wehr. In welcher Form der Hochwasserschutzwall 
entlang der Landstraße erfolgen soll, steht noch nicht fest. Ob der aktuell aufgeschüttete Wall 
ausreichend Schutz bietet, müsste geklärt werden. Der Bewuchs ist nicht gut. Die beiden 
Einfahrten müssten im Notfall schnell geschlossen werden können. Möglicherweise käme hier 
die Errichtung einer Wasserschutzmauer in Frage. Im Bereich der Einfahrten könnten dann 
schnell Schutzplanken eingesetzt werden. 

5. Einwohnerfragestunde nach § 17 der Geschäftsordnung

Es werden keine Fragen gestellt.

6. Genehmigung der Niederschrift Sitzung vom 27.05.2024

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.



7. Sachstand Brückenneubau Am Diek

Die Arbeiten am Brückenbau gehen zwar weiter, jedoch sehr langsam. Die Gründung der 
Spundwände ist inzwischen erfolgt. 

Insgesamt verläuft die Zusammenarbeit mit der Firma Korte weiterhin sehr zäh. Das 
Ingenieurbüro muss viele Schreiben und Prüfungen extra fertigen, welches Mehrkosten 
verursacht. Daher ist die Firma Korte erneut ermahnt worden für einen vernünftigen Bauablauf 
zu sorgen. Der Fertigstellungstermin 31.08. wird wohl nicht einzuhalten sein. Bei einem 
reibungslos Ablauf wäre eine Fertigstellung Ende November möglich.

Derzeitig liegt man noch im Kostenrahmen. Jedoch können die anfallenden Mehrkosten des 
Ingenieurbüros nicht auf den Auftragnehmer übertragene werden, da dies im öffentlich Bau 
nicht möglich ist. Herr Beernink hat die Firma darauf hingewiesen, dass bei einem so langen 
Verzug mit einem Kostenabzug zu rechnen ist.

Die Sitzung wird um 19.44Uhr unterbrochen und um 19.47Uhr fortgesetzt.

8. Sitzgelegenheiten in der Gemeinde, hier Überlegung ob und wo welche platziert werden

In der letzten Sitzung ist es zu einer Anregung gekommen, in der Gemeinde an einigen Stellen 
Sitzgelegenheiten zu schaffen. Die Frage ist nun, ob dies gewollt ist und wenn ja, wo geeignete 
Stellen dafür wären. Jedes Ratsmitglied soll sich dazu Gedanken machen, wo Sitzgelegenheiten 
in Samern angelegt werden könnten. Eine Besichtigung bei der Straßenbegehung wäre möglich.

Sollten Örtlichkeiten festgelegt worden sein, wird sich Herr Beernink nach geeigneten Bänken 
erkundigen.

 

9. Anfragen, Anregungen 

Es erfolgt die Nachfrage, wer für die Zuwege für das Baufeld durch das Samerrott zur Amprion 
Baustelle verantwortlich ist, dass diese fahrbar gemacht werden. Das wäre die Amprion selbst. 
Zuvor soll eine Absprache vor Ort erfolgen.

Die 50km- Beschilderung an der Wasserstiege ist aufgrund des starken Verkehrsaufkommens 
veranlasst worden und nur temporär eingerichtet.

10. Schließung der Sitzung

Die Sitzung wird um 19.53 Uhr geschlossen.
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